

Franckesche Stiftungen zu Halle

Verbesserter Reise- und Post-Calender/ Auf das Jahr Christi/ MDCCIV.

Kurfürstlich-Brandenburgische Societät der Wissenschaften
[Erscheinungsort nicht ermittelbar], 1704

VD18 13097261

Vom Morgen- und Abendstern.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-201821

Tage/ader gegen den 23. Sonntag nach
Trinitatis dörffte sich kalte Luft u. Nach-
Frost einstellen / und bald hernach starker
Wind und recht unfreundlich Wetter. Der
N. vemb. wechselt mit Frost und Gelindig-
keit/der izigen unbeständigen Jahres-Zeit
gemäß. Im Decemb. scheint es eben mäß-
ig also zu seyn/bis zu des Herbsts Ende/ da
sich alsdann der Winter mit Macht einstel-
len dörffte.

Vom Morgen- und Abendstern.

Diesen Winter über haben wir eine schö-
nen Morgenstern welcher in Anfange
des Jahres über 3. Stunden lang / täglich
früh in D. n. sichtbar ist. Er gehet als
dann 1. Viertel nach 4. Uhr des Morgens
auf. Um Pichmes bald nach halbweg fän-
ge und um Georgen Tag kurz vor 5. Uhr/da
ist er noch fast 1. Stundelang täglich zu se-
hen. Hier nach hält sich zwar der Morgen-
stern noch lange Zeit in der Morgenröthe
an/aber er ist täglich nur kurze Zeit sicht-
bar/nur nahe an Horizont bis er gegenlau-
fend gar verschwindet / und eine Zeit lang
unsichtbar bleibet.

Im folgenden Herbst bekommen wir ei-
nen Abendstern zu sehen / ist eben derjenige
welcher in Anfange des Jahres/und fernem
Morgenstern gewesen ist. Um Allerheiligen
soll er in der Abend-Deimierung erscheinen/
er gehet als dann 1. Viertel nach 5. Uhr des
Abends unter. Um Catharinen Tag ist er
eine halbe Stunde sichtbar / um Nicolai 1.
Stunde / und am Ende des Jahres
da er 1. Viertel nach 6. Uhr zu Abends
untergehet fast 2. Stunden lang.

